



Municipalité de Porrentruy

Conseil de ville

14 décembre 2023



Motion

Promouvoir le tri et la collecte des déchets plastiques ménagers

L'impact des déchets plastiques sur l'environnement -par la pollution des rivières et des sols, par la combustion et les émissions de gaz à effet de serre dans l'atmosphère, par une accumulation de microplastiques dans la chaîne alimentaire- représente une problématique certes globale, mais aussi locale, que nos autorités politiques sont désormais en mesure de solutionner.

Car oui, de nombreuses solutions pour le recyclage et la collecte des déchets plastiques existent désormais. Si en Suisse alémaniques plus de 500 communes utilisent déjà depuis plusieurs années le système de collecte « Bring Plastik Back », la création le 30 novembre 2023 de l'association Recypac va permettre la mise en place d'un système national de collecte des débris plastiques. Dans le domaine du recyclage des plastiques on peut citer l'entreprise HVO basée à Bure qui transforme le plastique en carburant et l'entreprise InnoRecycling AG à Eschlikon qui valorise les déchets plastiques.

Mais aujourd'hui, mis à part quelques exceptions, la grande majorité des déchets plastiques comme les sachets, gobelets, films, sagex, emballages, etc... finissent encore à la poubelle et sont ainsi incinérés. S'il va de soit qu'une diminution des déchets plastiques est la solution vers laquelle il faut se diriger sur le long terme, une optimisation du recyclage des déchets plastiques représente tout de même un enjeu important à court et moyen terme.

Selon le Règlement concernant la gestion des déchets de la Commune municipale de Porrentruy, l'article 1 alinéa 2 stipule que la Commune mène, en concertation avec les autres communes, une politique visant à limiter et à réduire la production des déchets et à promouvoir leur tri. L'article 2 délègue la gestion des déchets urbains combustibles (DUC) et son financement au SIDP.

Par cette motion, le Conseil de ville de Porrentruy encourage le Conseil municipal à entreprendre toutes les actions qu'il jugera nécessaires, envers la Commune comme envers le SIDP, afin de promouvoir:

- le tri et la collecte des déchets plastiques ménagers,
- une diminution des déchets plastiques ménagers.

Pour le groupe PS-Les Verts

Baptiste Laville